

Farbe, vom hellsten Weiß bis zum dunkelsten Braun. Wir betrachteten alles recht, und der alte Berner erklärte uns alles, was wir nicht kannten. Sie haben dort auch vier wunderhübsche Hühner; Marie erzählte, sie hätten niemals früher Hühner gehabt, aber ein Soldat, welcher vierzehn Tage bei ihnen in Quartier gelegen, habe nicht geruht, bis ihr Vater ihm alte Bretter angewiesen, aus denen er eine Art Schrank zusammengefügt und an die Stallwand befestigt hat; eine ganz schmale Stiege führte hinan; das ist jetzt das Nachtquartier der Hühner, die Marie nun angeschafft hat, der sogenannte Hühnerstall. An derselben Wand sind Körbe angebracht, worin die Hühner ihre Eier legen. In den Wandbetten möchte ich nicht schlafen, aber solche kleine Wirtschaft möchte ich haben.

Vorgestern hatten wir auch einen Spaß; die Schullehrer aus den Dörfern kamen mit ihrer ganzen Schulschule, und baten um Erlaubnis, den Garten besuchen zu dürfen; Christian war auch mit, aber er sah ganz schelmisch aus, wie einer, der schon alles kennt, was den anderen neu ist. — Tante Susanne kam ganz in Bewegung. „D,“ sagte sie zu Mama, „wir müssen sie bewirten, bitte, laß